

[https://www.catholicnewsagency.com/news/259009/pope-francis-opposes-idea-to-dissolve-400-year-old-missionary-university-in-rome?utm\\_campaign=CNA%20Daily&utm\\_medium=email&\\_hsenc=p2ANqtz-8czTNWSOElvWS9vG15rIkIzHkl-cm2WmfBwyCoDAn0E1aJaFS6CusJVRhRglwgpDAZa6lUVEBf1BBGPs7QuRJkWSBBg&\\_hsmi=322555256&utm\\_content=322555256&utm\\_source=hs\\_email](https://www.catholicnewsagency.com/news/259009/pope-francis-opposes-idea-to-dissolve-400-year-old-missionary-university-in-rome?utm_campaign=CNA%20Daily&utm_medium=email&_hsenc=p2ANqtz-8czTNWSOElvWS9vG15rIkIzHkl-cm2WmfBwyCoDAn0E1aJaFS6CusJVRhRglwgpDAZa6lUVEBf1BBGPs7QuRJkWSBBg&_hsmi=322555256&utm_content=322555256&utm_source=hs_email)

## EL PAPA FRANCISCO SE OPONE A LA IDEA DE “DISOLVER” LA UNIVERSIDAD MISIONERA DE 400 AÑOS DE ANTIGÜEDAD EN ROMA



El Papa Francisco se dirige a los miembros del Dicasterio para la Evangelización, que se reúnen en asamblea plenaria extraordinaria del 29 al 30 de agosto de 2024 para debatir el futuro de la Pontificia Universidad Urbaniana, que forma a sacerdotes y religiosos de los territorios de misión de la Iglesia católica. | Crédito: Vatican Media

Por **Hannah Brockhaus**

Ciudad del Vaticano, 30 de agosto de 2024 / 09:08 am

El Papa Francisco expresó el viernes su desacuerdo con una propuesta de absorber una universidad misionera de 400 años de antigüedad en Roma, en otras universidades pontificias.

Los miembros del Dicasterio para la Evangelización se reunirán en una asamblea plenaria extraordinaria del 29 al 30 de agosto para discutir el futuro de la Pontificia Universidad Urbaniana, que forma sacerdotes y religiosos de los territorios de misión de la Iglesia Católica.

“Hay algún plan para ‘disolver’ [la universidad] con las otras universidades: No, esto no funcionará”, dijo Francisco en su discurso del 30 de agosto a los cardenales, obispos, sacerdotes y religiosos reunidos para la sesión plenaria.

Según la Agencia Fides, agencia de noticias de carácter misionero dependiente del Dicasterio para la Evangelización, la asamblea de Roma es un paso intermedio en las discusiones sobre “el presente y el futuro” de la Pontificia Universidad Urbaniana.

También conocida como “Urbaniana”, la universidad misionera fue fundada como Colegio Urbano en 1627 por el Papa Urbano VIII, parte del aspecto educativo de la entonces Sagrada Congregación de Propaganda Fide.

En 1962 fue elevada a la categoría de universidad pontificia. Su misión es formar y educar a sacerdotes, religiosos y laicos que ayuden a difundir el Evangelio en lugares sin una fuerte presencia cristiana o donde la Iglesia cuenta con pocos recursos económicos.

A principios de este año, la editorial del Vaticano firmó un acuerdo con la prensa de la universidad pontificia para ayudar con la producción editorial de algunas de sus publicaciones.

La Libreria Editrice Vaticana ayudará a la Editorial Universitaria Urbaniana en “la gestión editorial de la producción científica” del histórico servicio editorial de la universidad, según se informa en un comunicado del 18 de julio.

El cambio forma parte de una reestructuración general para aumentar la cooperación operativa entre la Universidad Urbaniana y otras universidades pontificias de Roma.

La reconfiguración conlleva una reducción de la plantilla docente. Para el curso 2024-2025, la universidad contará con 47 profesores titulares y 40 profesores adjuntos y visitantes, frente a los 62 profesores titulares y 113 profesores adjuntos y visitantes del curso anterior.

Con el apoyo financiero del Dicasterio para la Evangelización, la universidad también pretende reducir costos en unos 1,5 millones de euros (1,66 millones de dólares) en 2025.

En su discurso del viernes, el Papa Francisco agradeció a los miembros del dicasterio por viajar a Roma “para reflexionar sobre la identidad, la misión, las expectativas y el futuro de la Pontificia Universidad Urbaniana”.

“Yo también quisiera aportar algunas reflexiones sobre este tema”, añadió, subrayando que la Urbaniana “tiene una identidad propia”.

El Papa reflexionó sobre la vocación misionera, todavía relevante, de la Universidad Urbaniana y la necesidad de equilibrar esa identidad con los problemas que enfrentan la Iglesia y el mundo hoy.

Dijo también que la necesidad de elevar la calidad de la oferta educativa y de investigación debe equilibrarse con un necesario racionamiento de los recursos humanos y económicos.

“Hacer buen uso de los recursos”, dijo Francisco, “significa unificar caminos iguales, compartir el personal docente de las seis instituciones [pontificias], eliminar derroches, planificar sabiamente las actividades y abandonar prácticas y proyectos obsoletos”.

“En el caso específico de la Urbaniana, es importante que, en la calidad de la oferta educativa, emerja aún más su especificidad misionera e intercultural, para que quienes se forman sean capaces de mediar con originalidad el mensaje cristiano en la relación con otras culturas y religiones”, afirmó.